

## ABSTRAK

*SAMSINAR : “Kemitraan Dinas Pemuda Olahraga dan Pariwisata dengan Kelompok Masyarakat Dalam Pengembangan Pariwisata di Kabupaten Enrekang”*. Di bimbing oleh (Pembimbing I St. Nurmaeta dan Pembimbing II Rudi Hardi).

Pariwisata melibatkan banyak pihak dalam pengelolaannya, menyentuh banyak aspek dan turut membawa unsur-unsur pariwisata untuk terlibat dalam pengembangannya. Sehingga Kemitraan antar aktor dalam hal ini Dinas Pemuda, Olahraga dan Pariwisata dan Kelompok Masyarakat perlu dirancang serta dijalin secara matang dalam rangka mewujudkan tata kelola yang baik dalam pengembangan pariwisata di Kabupaten Enrekang.

Penelitian ini, menggunakan metode penelitian kualitatif dan tipe penelitian deskriptif. Dimana penulis sebagai instrument kunci (*key instrument*) terjun langsung kelapangan untuk mencari berbagai fakta terkait dengan objek yang diteliti. Yang menjadi informan dalam penelitian ini adalah Kepala Dinas Pemuda, Olahraga dan Pariwisata Kabupaten Enrekang, Ketua Kelompok Kerja (POKJA), pengelola objek wisata serta masyarakat sekitar objek wisata Buttu Macca. Dengan menggunakan teknik pengumpulan data observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan teknik reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Kemitraan Dinas Pemuda, Olahraga dan Pariwisata dengan Kelompok Masyarakat dalam Pengembangan Pariwisata di Kabupaten Enrekang, dinilai sudah sesuai dengan prinsip-prinsip kemitraan yakni, adanya prinsip saling percaya terjalinnya komunikasi yang terbuka dan keadilan yang belum sepenuhnya berjalan antara pihak Dinas Pemuda, Olahraga dan Pariwisata dengan Kelompok Masyarakat, adapun faktor pendukung dalam kemitraan ini yakni terjalinnya kepercayaan dan komunikasi antara pihak Dinas Pemuda, Olahraga dan Pariwisata dengan Kelompok Masyarakat. Sedangkan faktor penghambatnya yakni prinsip keadilan yang belum sepenuhnya berjalan.

Kata Kunci : Kemitraan, Kelompok Masyarakat, Pengembangan Pariwisata